



28 回生 学年通信 第 15 号

令和 3 年 12 月 24 日

～2 学期を終えて～

2 学期も今日で最後を迎え、2021 年は残るところあと 8 日です。2 学期は行事も多く、あっという間に過ぎていった気がします。修学旅行も終え、気持ちは切り替えられているでしょうか？2 年生 3 学期は、3 年生 0(ゼロ)学期です。明日から始まる冬休みは、しっかりと計画立てて学習し、進路実現に向けて充実した冬休みを過ごしてくださいね。冬休み課題は早めに終わらせましょう。今年最後の学年通信は、2 学期の総合的な探究の時間で行った課題研究発表会について、紹介します。

～総合 課題研究発表会～

2 年生の総合的な探究の時間では、自分の興味関心に合わせて 11 の講座に分かれ、各自がテーマを決めて課題研究に取り組みました。11 月 9 日と 18 日に行われた課題研究発表会では、各講座から代表 10 名が半年間の成果を発表しました。大勢の人の前で発表するのはとても緊張したと思いますが、発表練習を重ねた成果が、どの発表者からも感じられました。その中でも、印象に残った講座として特に多くの票を集めた発表を紹介します。



手相の不思議 (講座：身体不思議)



- ・手相の発表を聞き、気になる手相を見つけたら自然と自分の手を見てとても興味が湧きました。とても分かりやすく説明していて良かったです。
- ・聞いている人がおもわず自分の手を見たくなるようなスライド、話し方がとても良いと思いました。

身近な石で絵具を作ろう～岩石を用いた絵具の

制作～(講座：サイエンス教材)

- ・自由研究みたいでクオリティがすごかった。石で絵具が作れるなんて思わなかったし、その絵具を使って絵をかいていたことや、どのような場所に使えるかなども説明していてすごいなと思いました。
- ・石で絵具を作るという発想が今までの私には全くなかったのでも興味を惹かれ、また実際に行っている写真を用いる時、見せ方も上手く共感もしやすかったです。
- ・作業の順序が細かく説明されていて、所々化学的な知識も入っていて良かった。また、石によっての違いなども比較され、次はどうしたいかも考えられていた。絵具を作るのにも、絵を描くのにも時間をかけていることが感じられた。



～発表会全体を通しての感想～

この講座ではこれをやっていたのだというのがよく分かった。難しそう講座や、面白そうな講座、生活のタメになる講座などがあり、聞いていて面白かった。クイズや手相、マップなど、個性が出て面白かった。(4 組女子)

高校生でもしっかりと時間をとって調べたり、まとめたりすると、きちんとしたプレゼンテーションを作り、発表できることがわかった。自分が興味を持ったことは最後まで責任を持って調べ、発表の時には楽しそうに話していたので、これから受験でしんどい思いをしても、自分の夢のために集中し、最後までやり抜く楽しさ、達成感を味わえることが分かった。(4 組女子)

発表会を通して、全体の前に出て発表するといういい機会を作ることができました。緊張したけど、しっかりできたので良かったです。他の人の発表では、聞いてもらうだけでなくクイズ形式にしていたり、みんなが楽しめるものがたくさんあったのでおもしろかったです。知らなかったことも知れてとてもいい発表会になったと思いました。(1 組女子)

発表の工夫がされているところが多くあったと思う。パワーポイントの見やすさや発表のスピードなど、それぞれが工夫していた。私は 2 回目(後半)の発表だったので、1 回目(前半)の発表を見て、パワーポイントなどを工夫し直した。字は大きくしないと見えないし、文章は簡単で短い方が分かりやすいなどを工夫した。今回の発表会を通して、伝えるための工夫について深く考えることができ、苦手な発表をより良くしようとした。(1 組男子)

約 200 人の前で発表ができてるのが素直にすごいと思うし、しっかり役割が分けられていた。パソコンの使い方、喋るスピード、どれもよかった。投資の発表者は、初めやったときより本番の方が分かりやすく、「プレゼン」感が強かった。知っていることがあっても、深くは知らないことばかりだったので、勉強になりました。今からでもできることはやってみてもいいし、大人になってから大切そうなことはちゃんと覚えておき、さらに調べてみるのもいいかと思いました。

(3 組男子)

どの発表も学年の全生徒を前に発表しているのにも関わらず、非常にスムーズにきっちりと発表ができていて尊敬した。発表の内容も、各個人が気になったものや興味が惹かれるもの、将来の夢などと、自分が好きで調べて発表しているという感じがして、見ていてとても楽しかった。色々な人がどのようなものや事に興味関心があるのか知れてよかった。自分も何か興味を惹かれるものがないか探してみようと思う。

(1 組男子)

どれも全く違うテーマで、改めて色々なことを知れてよかったです。どの発表もたくさんのことを調べられてあったり、自分たちで作られたりしていて、内容が深かったのが面白かったです。プレゼン



の方法もみんなすごく、驚きました。廊下に貼ってあった色鉛筆画も、どの作品もとても綺麗ですごいと思いました。聞くだけでなく、見ている側も参加できる

ような発表もあり、見ていてすごく楽しかったです。

(4 組女子)

発表会で発表していた人たちの発表はどれもすごく自分の意見がしっかりと述べられていて、時間をかけて慎重に調べてきたからこそその物だなと思いました。自分自身、発表会を通して初めて知ったこともあったのでよかったです。(5 組女子)

全体発表会に出ている人の大体は聞き手に問いかけてみたり、実施にクイズを出題したりと相手の意見・考え・味方などを理解しようとしている感じがありました。内容もすべてが繋がっていて問題提起などもあって、結果「何がどうなのか」ということが詳しく伝わってきて、これから社会に出て面接などを受ける際にこのようなプレゼンテーション力とコミュニケーション力は武器になると感じた。(2 組女子)

今後の予定

12/ 25 (土) 冬季休業～1/10(月)
 1/ 5 (水) 冬季補習 ～7(金)
 /11 (火) 始業式・課題考査
 /12 (水) 課題考査、授業(3 限～6 限)
 /14 (金) 放課後 模試
 /15 (土) 1 月模試

課題考査日程 ★課題の提出期限を守ること！！

	1/11(火)	1/12(水)
1 時間目 8:50～9:40	始業式	コミュ英 II
2 時間目 9:50～10:40	国語	数学 II
3 時間目 10:50～11:40	(理型) 物理/生物	(理型) 化学
	(文型) 日 B/世 B	(文型) 授業
4 時間目 11:50～12:40	(選択者) 数学 B	授業
5 時間目 13:25～14:15		授業
6 時間目 14:25～15:15		授業